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Mit Bäumen gegen die Klima-Krise �� 

Nicaragua ist ein Land in Mittel-Amerika.  

Seit über 10 Jahren pflanzen Bäuerinnen und Bauern in Nicaragua Bäume. 

Das ist ein Klima-Schutz-Projekt.  

Ein Klima-Schutz-Projekt ist ein gemeinsames Vorhaben:  

Die Menschen pflanzen Bäume, um das Klima zu schützen.  

Die Bäume sichern auch die Lebens-Grundlage der Menschen. �� 

Nicaragua in der Klima-Krise ��� 

Viele Menschen in Nicaragua leben von der Landwirtschaft. 

Sie ernähren sich und ihre Familien mit den Ernten.  

Das Leben der Menschen hängt stark von der Natur ab.  

Doch die Klima-Krise macht das Leben schwer.  

Überschwemmungen zerstören Felder und Häuser. � 

Lange Trocken-Zeiten lassen Ernten vertrocknen. �� 

Nicaragua gehört zu den Ländern, die am meisten von der Klima-Krise betroffen sind. 

Bäume pflanzen für Klima-Schutz �� 

Die Menschen kämpfen mit Bäumen gegen den Klima-Wandel. 

Früher wurden große Waldflächen für Baumwolle abgeholzt.  

Heute wachsen dort wieder Wälder.  

Die Bäume helfen der Natur: 

• Sie machen den Boden fruchtbar. �� 
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• Sie speichern Wasser. � 

• Die Wurzeln halten den Boden fest. So wird er nicht weggespült. 

Neue Wälder machen Überschwemmungen und Trockenheit weniger schlimm. 

Die Wälder bringen auch mehr Geld für die Familien. 

Das verbessert ihr Leben. 

Ziele der Vereinten Nationen ������ 

Das Klima-Schutz-Projekt schützt das Klima und hilft den Menschen.  

Das Klima-Schutz-Projekt unterstützt 12 Ziele der Vereinten Nationen (SDGs): 

• Keine Armut. Das Ziel will, dass alle Menschen genug Geld haben. 

• Bildung für alle. Alle Menschen sollen lesen und lernen können. ��� 

• Sauberes Wasser für alle. � 

• Maßnahmen zum Klima-Schutz, damit alle Menschen und Tiere gut leben können �� 

• Schutz für Leben an Land (Wälder, Tiere, Pflanzen) �������������� 

Arbeit und Einkommen ���� 

Die Familien bekommen Geld für ihr Leben. 

Es gibt viele Arbeits-Plätze: 

• Sie arbeiten in Baum-Schulen  

• Sie pflanzen neue Bäume. �� 

• Sie pflegen die jungen Wälder.  

Später bringt der Wald auch Geld. 

Die Menschen dürfen nur so viele Bäume fällen, wie wieder wachsen. �� 

Der Wald bleibt erhalten. 
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Bildung ist auch wichtig im Klima-Schutz-Projekt ��� 

Die Menschen lernen neue Dinge für ihre Arbeit.  

Sie lernen, wie man Bäume pflanzt und pflegt. ������ 

Die Menschen sind stolz auf ihre Arbeit. 

Sie wollen, dass es ihren Kindern gut geht. ��� 

Der Plan-Vivo-Standard ���� 

Das Klima-Schutz-Projekt hat den Plan Vivo Standard. 

Das ist ein anerkannter Standard in Deutschland. 

Das bedeutet: 

• Das Projekt ist gut für das Klima. 

• Das Projekt ist gut für die Natur. 

• Das Projekt ist gut für die Menschen. 

Plan Vivo unterstützt kleine Dorf-Gemeinschaften. 

Die Menschen nutzen die Natur vorsichtig. 

Sie achten auf Boden, Wasser und Bäume. 

Sie planen und führen die Vorhaben selbst durch. 

So passen die Vorhaben zu ihren Bedürfnissen. 

Das schafft sichere Möglichkeiten für die Zukunft. ����� 
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